

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



CUARTO ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

**D. DOLORES GARCIA RUIZ**  
VIUDA DE ESTOR,  
(Q. E. P. D.)

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado hoy 13 en la iglesia de Madre de Dios y se aplicarán todas las misas que desde las ocho hasta la una se celebren en dicha iglesia.

Sus sobrinos D.ª Juana Garcia Ruiz y D. Diego Gonzalez Conde, le dedican estos sufragios y suplican á sus amigos que asistan á estos cultos y pidan á Dios por el eterno descanso del alma de la finada.

R. I. P.



**LUIS SENAC GIRONÉS**

falleció ayer mañana  
á las doce  
á los 11 años de edad

Sus afligidos padres D. Agustin y D.ª Carmen participan á sus amigos la pérdida que han experimentado.

Murcia 13 de Abril de 1888.

Casa mortuoria: calle del Pilar, 4.

## ALMACEN DE CARBON.

Calle de Capuchinos.

Frente á la Alameda.

El elogio mas eficaz de una cosa, son los hechos. Familia que ha tomado carbon una vez en este almacen, ha continuado tomándolo, porque el género es de primera calidad y no se engaña á nadie.

Servicio á domicilio.

Carbon superior de encina, limpio, 6 rs. arroba.

Carbon de pino, en jabegones, 20 reales quintal.

Leña de serrería, 2 reales arroba.

Para comodidad del público, se reciben avisos en los siguientes establecimientos: Santa Isabel, núm. 8, almacen de ultramarinos.

San Nicolás, núm. 23, tienda de idem.

Ceballos, núm. 10, tienda de idem.

Carnicerías, 1 y 3, «La Verdad», tienda.

Plaza de Cadenas, tienda de D. Tomás Erades.

Cooperativa de Empleados, al lado de la Pescadería.

NOTA.—Con el carbon de encina se acompaña romero para encender. 4—1

**ALMONEDA** Se efectua de todos los muebles existentes en la casa núm. 9 de la calle de la Gloria. Hay además mucha flor para adornos de imágenes. 4—1

## LIENZOS DE ALGODON, Y LONA.

En la calle de S. Pedro, núm. 23, de esta ciudad, se acaba de abrir un establecimiento de lienzo de algodón en americanos, retores y asargados, que se vende al por menor á precio de fábrica, cuya superior calidad y bajo precio serán tan del agrado del público, que una vez que los pruebe, no comprará más que estos seguramente.

Se recomienda particularmente el asargado, por lo especial de su elaso.

También hay una bonita colección de lonas colores, mezcla y blanca, verdadera novedad y servilletas de 70 centímetros cuadrados con cenefa encarnada color firme.

PRECIO FIJO.

Calle de San Pedro, núm. 23.

27—2—25—1

PERDIDA.—La persona que ayer mañana perdiera un llavin, puede recogerlo en esta imprenta, dando las señas y pagando el anuncio.

EN LA SASTRERIA

## DE EDUARDO GOMEZ,

PLATERIA, 39, PRAL.,

se necesitan oficiales y oficiales, á jornal ó por prendas.

## Pagaduría de Clases Pasivas.

Los señores de la expresada clase que tengan confiados sus poderes á esta pagaduría, pueden presentarse á percibir la mensualidad correspondiente á Marzo próximo pasado, plaza de San Bartolomé, 4, 2.ª, desde las 10 de la mañana á las 4 de la tarde.—Murcia 1.º de Abril de 1888.

P.—6—2—x

## LO DEL DIA.

### La última enciclica.

Los periódicos católicos, recibidos ayer, traen la enciclica dada por S. S. Leon XII, en la solemnidad de la pasada Pascua. Está escrita con el alto espíritu de universal concordia, con que el Santo Padre, quisiera ver unidos en la fé, y por vínculos de la caridad, á todos los hombres. Refiriéndose al quincuagésimo aniversario de su Jubileo sacerdotal, confiesa «que tan grande y univer-

sal consentimiento de ánimos, manifestado en todas las naciones con homenajes, con profusa liberalidad de dones y con públicas señales de regocijo, no podia ser obra sino de Aquel que modera los sucesos del mundo y hace que todo sea para gloria de la Religión cristiana. Hecho por el cual los mismos enemigos de la iglesia, ven por sus ojos que esta iglesia tiene vida divina y virtud infusa de lo alto.» Para perpetuar el recuerdo de tan divino beneficio, enumera el Santo Padre los hechos que ha realizado, gracias que ha concedido, honores que ha decretado; y así mismo y con tal fin, dispone lo siguiente:

«Señalamos, con todas las dispensas y derogaciones necesarias, «el último domingo del mes de Setiembre próximo» como día de amplísima expiación, en el cual será celebrado por Nos, y de igual modo por cada uno de nuestros hermanos, los Patriarcas, los Arzobispos y los Obispos y por los otros Prelados que ejercen jurisdicción en una diócesis, cada cual en su propia iglesia patriarcal, metropolitana ó catedral, una misa especial por los difuntos con la mayor solemnidad posible, y segun el rito indicado por el Misal para «la conmemoración de todos los fieles difuntos.» Nos autorizamos que esa conmemoración se haga también en las iglesias parroquiales y colegiadas, ya sean del Clero secular ya del regular y por todos los Sacerdotes en general, cuidando de que no se omita nada de la misa del día, sobre todo en aquello que es obligación. En cuanto á los fieles, Nos los exhortamos vivamente para que despues de haber hecho la confesion sacramental se nutran devotamente con el Pan de los ángeles en sufragio de las almas del Purgatorio. Nos concedemos por nuestra autoridad apostólica, á estos fieles, la indulgencia plenaria por los difuntos y el favor del altar privilegiado á todos los que celebren la misa.»

«Así las piadosas almas que con terribles y grandes tormentos están expiando las reliquias de sus pecados, recibirán un consuelo especial y oportunísimo, gracias á la Hostia saludable que la Iglesia-universal, unida á su Jefe Visible y animada de un mismo espíritu de caridad, ofrecerá á Dios para que admita á dichas almas en la mansion de la luz y de la paz eternas.»

### Localidad.

Aunque con viento fresco empezó ayer el día, fué bueno, para un mercado regular.

La lectura, en los periódicos de Madrid, de los detalles tristísimos referentes á los reos ejecutados, impresionó dolorosamente; pues gracias á la magnánima clemencia de la Reina esos espectáculos vienen siendo tan raros como frecuente ha sido el perdón. Pero las circunstancias del delito enorme cometido por esos desgraciados, no ha permitido al go-

bierno dejar que S. M. diese rienda suelta á sus clementísimos deseos.

Lo criminal que ayer hubo aquí fué nada, gracias á Dios. En la causa que se vió en la audiencia no pidió el fiscal mas que una pequeña multa para el procesado, con lo cual se puede comprender la importancia del delito.

En la Delegación de Hacienda, no sabemos si serán numerosas las reuniones de los contribuyentes industriales; pero sospechamos que no lo serán.

Lo demás, como estaba. Se habla de cosas que van á suceder, de candidatos á la alcaldía, de la actitud de este y del otro partido; hasta de las elecciones de diputados provinciales se habla ya. Es verdad que los partidos tienen que prever mucho para que los adelantados no les den una mala vuelta; pero, como lo que piensa el moro piensa el cristiano, de aquí que por mucho madrugar no amanezca mas temprano.

Ayer nos sorprendió nuestro colega «El Correo» con un suelto algo injusto para nosotros, escrito pasándose de listo, que es un extremo. Supone el colega que lo dicho por nosotros sobre los presupuestos municipales pudo ser en interés de un amigo nuestro. Nada de eso. Lo hemos dicho sin otro interés que el de la verdad; por que creemos que todas las economías posibles en el municipio, pueden alcanzar á muy poco dinero. Del amigo nuestro, á quien se refiere el colega, no nos acordamos cuando escribimos, porque no debemos acordarnos. Pues por verdadero y positivo interés somos periodistas antes que nada. Además que nuestro amigo es de los que cada tres meses sufren un saludo muy importante del recaudador de contribuciones.

### Vacunacion.

Por la alcaldía de esta ciudad, se ha publicado un edicto haciendo saber:

Que debiendo procederse á la vacunacion de los niños pobres de esta ciudad, y estando acordado por el Ayuntamiento que preste dicho servicio, con linfa de vaca, el Instituto de vacunacion, establecido en la calle de la Merced, núm. 23, como más beneficioso á la salud; ha dispuesto, de acuerdo con los directores de aquel Establecimiento, se verifique de la manera siguiente:

Desde el día 15 al 30 del presente mes se vacunarán los niños pobres de las parroquias de San Antolin, San Andrés, San Nicolás y San Miguel.

Desde el 1.º del próximo Mayo al 15 del mismo los de San Juan, Santa Maria, Santa Eulalia y el Carmen; y del 16 al 31 de Mayo los de San Pedro, Santa Catalina, San Bartolomé y S. Lorenzo.

La hora en que se llevará á efecto la expresada operacion, será de 3 á 5 de la tarde, todos los días; de-

biendo presentar los padres de los niños que se han de vacunar, papeleta del Sr. Cura de sus respectivas parroquias, que acredite su pobreza.

Los alcaldes de los distritos rurales recojerán en la alcaldía la linfa vacuna que necesitan para la vacunación de los pobres de sus respectivos partidos.

### LOS CASTILLOS DE MURCIA.

III.

#### HISTORIA ANTIGUA DE MONTEAGUDO Y SUS POBLACIONES.

Cada uno de los pueblos que han pasado y se han detenido en nuestro valle ha ocupado el Monteagudo y dejó á su pié un recuerdo de su paso. He tenido la curiosidad de reunir y clasificar las noticias de estos recuerdos, hallados casi todos á fines del pasado siglo en las exploraciones y rebusca que hicieron Lozano, Saurin, Montalvo, Jumilla y otros, y he llegado á formar el inventario siguiente:

**Idolos.**—Isis, Osiris, Dioses términos, un Mercurio con capacete de alas y bolsa en mano, un Júpiter Hamnon con cuernos. Además varias cabezas de toro, javalí, cerdo y la liebre de que hablé antes, representaciones quizás de un antiguo culto naturalista y creencia en la metempsicosis de las tribus aborígenes.

**Monedas.**—Maximianos, Vespasianos, Augustos, una que el autor de la Bastitania conceptuaba muy notable con la inscripción CÆSAR en el anverso y en el reverso HIBE. PREF. Muchas monedas árabes y africanas.

**Piedras.**—En edificios particulares del pueblo de Monteagudo, en otros mas distantes y hasta en la misma Murcia, hay muchas piedras labradas procedentes de las ruinas del castillo y poblaciones inmediatas. Ceán menciona capiteles corintios, restos de algun templo, peanas de altares y gradas utilizados en la actual iglesia, una piedra miliaria de color amarillo que está arrimada á sus umbrales, sillares labrados y losas de mármol perfiladas á buril, algunos camafeos, y las columnas de la portada del convento de San Agustín.

**Barros.**—Un vaso negro bruñido, luciente como el azabache, duro como de metal y terminado en punta, que Lozano creía bacanal; otro de color oscuro con adornos de grecas y de forma de jícara, que adquirió D. Joaquin Montalvo; un ánfora larga, angosta, rematada en piton, que halló el mismo arqueólogo en las exploraciones que hizo practicar en 1795; una lacrimatoria de vara y media de tubo de aguzado remate y sin asas ni cuello; otra esférica; una que pareció ampolleta para ofrecer liccores á los Dioses Manes, hallada por el Sr. Muñoz, Vicario de Monteagudo; y tiestos muchos, tiestos de vajilla rota porque parece ser que, como en la Sagunto valenciana, hubo en alguna poblacion importante situada al pié ó en la inmediacion del Monteagudo varias alfarerías. Los alfareros antiguos cuidaban de sellar su obra, y por esto conocemos los nombres de algunos de los predecesores del maestro Galan, cuyos sellos copió y tradujo Lozano, y pa-

recen ser los siguientes: OF AMANDI, (oficina Amandi); OF CRISPI, (oficina Crispi); FELICIS MN; A. VET., (Auli Vetü); CORN. (Corneli); AVRIN(Aureliani); DAP (quizás Decio Alfinio); humildes artistas que, al sellar el frágil barro, no pensaban seguramente en que construian para sí mismos un monumento de imperecedera fama y libran sus nombres del olvido. No sabemos el nombre de las ciudades en que elaboraban y en que expendieran sus productos, no queda memoria alguna de los regulos ni de los guerreros de aquellas primitivas poblaciones murcianas, de sus sacerdotes ni de sus sábios, la memoria de la humanidad no ha retenido estos grandes nombres y retiene desde hace dos mil años y seguirá reteniendo sabe Dios por cuantos miles mas los nombres de unos insignificantes alfareros. ¡Capricho de la fama! ¡Vanidad de la grandeza!

Con esos ídolos, monedas, piedras y barros á la vista, puede hacerse, auxiliándose con poderosas inducciones, la historia antigua del castillo de Monteagudo y de las primeras poblaciones de nuestro valle. Al escribir las líneas anteriores se remontaba mi imaginacion aguas arriba de esa gran corriente de pueblos que forma la humanidad, y me parecia ver en pintoresco desfile la sucesion de los que guarnecieron el Monteagudo, poblaron á su pié, vinieron, comerciaron y pasaron, como vienen y pasan las aguas siempre renovadas de un rio siempre el mismo. Iberos con túnica de esparto, lino ó lana de color oscuro (sagum) que se ponía como las actuales camisas, llegaba hasta donde los zaragüelles y se sujetaba con un cinturon (balthus) de cuero en el sitio que la faja, esparteñas como las actuales, sombreros mas terminados en punta y de mayores alas que los sombreros de trilla, de palma como estos ó de esparto y adornados con pequeñas trencillas y cordones de los que algunos colgaban; luego, mercaderes fenicios y cartagineses de flotantes túnicas y gorros cónicos, griegos de cuadrado bonete y verdes pallios, romanos de blanca toga, godos, árabes, africanos, castellanos, aragoneses... tipos desemejantes, lenguas diferentes, costumbres distintas; instrumentos de paz y de guerra diversos que en rápido desfile etnográfico pasan ante mi imaginacion, y de la que solo puedo escribir algun detalle.

PEDRO DIAZ CASSOU.

(Se continuará).

### LA PROVINCIA.

#### CARTAGENA.

El alférez graduado, sargento primero de la guardia civil, D. Juan Nicolás Valera, que desde hace mucho tiempo venía prestando sus servicios en esta localidad, ha salido para la provincia de Ciudad Real.

—Para beneficio de la eminente actriz Sra. Contreras, se estrenará probablemente un drama en un acto y en verso, original del distinguido poeta nuestro amigo D. Antonio Biebert, titulado «La vispera de la boda.»

Tenemos de la obra los mejores antecedentes, y suponemos que el

aplaudido autor obtendrá un nuevo triunfo.

—Han fallecido el Sr. D. Hipólito Carmona y Barnés y el jóven D. Ramon Peinado y Vicente.

—Segun tenemos entendido, hoy existian treinta atacados de viruela en el Hospital Militar.

En la poblacion civil, tambien toma algun incremento dicha enfermedad, por lo que creemos completamente indicada la clausura de las escuelas, medida que no dudamos adoptarán las autoridades, ya que no se ha llevado desde un principio.

#### LORCA.

Ha llegado á esta ciudad, tomando posesion de su puesto, el nuevo Director del Pantano Sr. Pignatelli.

—Ayer salieron para el Pantano de Puentes, el nuevo director señor Pignatelli y el Ingeniero D. Cesar Llorens.

—Con dos horas de retraso llegó ayer á esta, el tren correo, por haberse roto una máquina.

#### JUMILLA.

Segun noticias nuestro amigo don Eliseo Guardiola ha obtenido el número 8 en las oposiciones verificadas en Madrid para ocupar las plazas vacantes de Registradores de la propiedad.

—El dia cinco en la tarde falleció repentinamente el supuesto autor de un hecho sometido actualmente al fallo de los tribunales de justicia.

Su muerte ha dado lugar á diversos comentarios que consideramos faltos de fundamento.

#### TOTANA.

Dice «La Voz»:

«En el inmediato pueblo de Aledo han robado al ex-juez municipal Francisco Martínez Pascual, persona apreciable y de respeto en aquel vecindario. El suceso tuvo lugar segun informes, el dia 24 del próximo pasado mes, á las nueve de su noche hallándose el Francisco y su mujer en el duelo y velacion de una parienta próxima; en este tiempo los malhechores escalaron las tapias del patio y violentando las puertas de la casa y el arca ó caja que contenía el dinero, hicieron presa infame.

—Se encuentra entre nosotros el muy distinguido médico de sanidad militar D. Eloy Cayuela Martínez, que viene á disfrutar en el hogar de su familia, de la calma y tranquilidad que le hacen necesarias los incesantes trabajos que le proporciona su cargo, en la escuela del tiro militar.

—El resultado del último censo de esta poblacion es el siguiente: la poblacion de hecho ha sido en 31 de Diciembre de 1887 de 11.017 habitantes y fué en igual dia del año 1886, la de 9.517 almas, habiendo habido por tanto un aumento de 1500 almas.

La poblacion de hoy la componen 5.373 varones y 5.644 hembras y el aumento experimentado es de 802 varones y 698 hembras, viniendo á ser el aumento en relacion con el número total de almas el 1 y medio por 100.

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Abril de 1888.

La nota más culminante del dia es la ejecucion de los reos de la Guindalera, realizada esta mañana á las ocho.

—La sesion de ayer del Congreso ha sido muy breve.

—El Senado ha nombrado varias comisiones en su reunion de secciones, y hoy ó mañana se votará en votacion definitiva el dictámen de la comision mixta sobre administraciones subalternas.

—Continúa en Francia, agitando las pasiones la campaña boulangierista, hasta el extremo de llegar la alarma á los intereses y sentirse los efectos en la contratacion de los valores públicos. Ya está demostrado que en la eleccion de la Dordoña, votaron Boulanger, bonapartistas y orleanistas.

—Pasan de 15.000 pesetas lo recaudado en las iglesias de esta corte durante los dias de Jueves y Viernes Santo con destino á las Casas de Socorro de esta capital.

—Una carta de Manila, fecha 5 de Marzo, que publica hoy «El Imparcial», confirma los rumores que venian circulando de una especie de manifestacion que en Manila se habia verificado contra las órdenes religiosas.

Segun el corresponsal, el 1.º de Marzo bastantes gobernadorcillos de la provincia de Manila se presentaron en el Gobierno general, portadores de una exposicion en que se pedía se embarcara al arzobispo y á las órdenes religiosas, por... poco espantados.

La carta, añade, que este paso ha sido censurado por todas las personas juiciosas, y que el general Molero exigió al gobernador general junta de autoridades.

—La Sociedad protectora de Niños, que con tanto acierto realiza los fines de la beneficencia bajo presidencia del Sr. Duque de Veragua, abrirá en breve en su hotel la calle de Ayala, un hospital provisional para niños incurables.

—Los fondos más flojos que ayer y el movimiento de la contratacion reducido á escaso número de operaciones.

### BARATO DE LIBROS.

Continua el catálogo de los que ha la venta en la imprenta de este periódico donde se compran y venden toda clase de libros nuevos, usados y viejos:

Ollendorff. Gramática francesa y de los temas, en un tomo en pasta, 20.  
Chantreau. Gramática francesa, 12.  
Gramática francesa, por Modino, 12.  
Atlas universal, 18 mapas, por R. zie.

Manual del Minero español, conociendo todos sus derechos y obligaciones por D. Manuel Malo de Molina, 16.

Conferencias del P. Monsabré, en rís, cuatro tomos, 14 rs.

Tratado del estiércol y demás abonos naturales, artificiales y químicos, 8.

Sermones del P. Jesuita Mac-Cart. Novelas ejemplares de Cervantes, tomo, 2.

La novela de una mujer, por Dumas. El Conde de Monte Cristo, 2.

El Diablo en Palacio, por Orteg Frias, 8.

Un Corpus de Sangre, ó los fueros de Cataluña, novela histórica, por Ang 10.

La Inquisicion, el Rey y el Nuevo Mundo, por D. Florencio Luis Par 30 reales.

(Se continuará)

### Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 12

Temperatura mínima, 7'2".  
Mañana á la sombra, 25'0. Solar Media, 16'1. Mínima del suelo, Presion á las 9 de la mañana.

mm. A las 3 de la tarde, 761'2 mm. Media 762'0 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 60°. A las 3 de la tarde, 50°. Media, 55.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana viento moderado de N. O.; por la tarde, viento de N. O., á ráfagas.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado.

Evaporacion de ayer, 7'0 mm.

**NOTICIAS LOCALES.**

La criminalidad de ayer no es sola la que decimos en «Lo del día»: anoche fué muerto de un tiro, el hijo de Vicente, entendido por el Beato, en la calle de las Balsas.

La guardia civil de Cieza comunica al Gobierno civil haber dado caza á uno de los dos malhechores que robaron al carretero de esta ciudad José Martínez el Manco, habiéndole ocupado 25 pesetas en calderilla y varias armas. La cantidad robada al Manco es la de 59 duros, con la cual iba á traer vino de la Mancha. Los ladrones se apoderaron también de una pistola que llevaba.

Ha fallecido en Bel-Abbes (Africa), una mujer natural de Murcia, llamada Teresa Rodríguez, según participa al Gobernador el Cónsul de Orán.

Hoy se verán dos causas en la audiencia, de los juzgados de esta capital, por los delitos de lesiones y hurto. Informarán los Sres. Clemares y Peña, y serán procuradores los señores Brugarolas y Serrano.

Se han recibido en la Delegacion dos libramientos que importan 34.724 pesetas, con destino á las atenciones de marina de la provincia.

Ha sido por real orden aprobado el presupuesto de esta provincia, adicional al ordinario de este año, fijándose el total de gastos en 1.703.005 pesetas y el de ingresos en 3.176.426 pesetas, resultando un sobrante de 1.473.421 pesetas.

Ha sido nombrado torrero tercero, con destino al faro de la Hormiga, D. Francisco Segorb.

—Se ha concedido licencia ilimitada al torrero tercero suplente de Murcia, D. Patricio Perez.

—Ha sido trasladado al faro de la isla Tabarca (Alicante), el torrero tercero del faro de la Hormiga, don Francisco Meseguer.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Conclusion de la R. O. sobre el régimen sanitario de buques.

Circular del Sr. Gobernador, pidiendo á los alcaldes nota de las asociaciones que hayan quedado en situacion ilegal por no haber remitido sus reglamentos para su inscripcion.

Acuerdos tomados por la Diputacion, en las sesiones de 2 y 3 del actual.

Cuentas del ayuntamiento de Pliego  
Anuncio sobre la provision de una de las notarias vacantes en esta capital.

Ayer se vió en la audiencia una causa por lesiones, que careció de interés. El fiscal pidió se le impusiera una multa al reo.

El Sr. Gobernador ha concedido permiso para celebrar en Caravaca una corrida de toros, cuyos productos se dedican á la beneficencia.

El comisionado de contribuciones de los Garres, se queja al ayuntamiento de que aquel pedáneo no le presta auxilio alguno.

Al fin ha llegado el tan deseado carbon de encina de Extremadura que esperaba nuestro amigo D. Manuel Precioso, dueño del almacen de la calle de Capuchinos.

En el anuncio que publicamos en otro lugar de este número, verán nuestros lectores los puntos donde se reciben avisos para los pedidos.

El Sr. Precioso procura que no le falte esa clase de carbon, porque el público cuando se acostumbra á lo bueno no se aviene despues á lo malo.

Ha quedado instalado en el gran salon de baile del casino el alumbrado eléctrico, que lucirá desde el domingo próximo. Los bailes que se celebrarán en dicho salon desde el domingo que viene en adelante, no perderán su carácter de sin pretensiones, al ser trasladados del salon del café.

Han sido destinados á este distrito minero, como inspectores de máquinas, los ingenieros D. Fernando Villasante y D. José Maria Rubio.

Nuestros colegas «El Correo» y «La Paz» piden con razones muy atendibles que lo que se llama Lonja sea algo que merezca este nombre, y que se dicten disposiciones que favorezcan el comercio al por mayor que se hace en dicho sitio.

Se ha dicho aquí, pero podemos asegurar lo contrario, que en el ministerio de Gracia y Justicia, se habia hecho una completa variacion en las ternas para la provision de los curatos de este obispado. El señor Alonso Martínez, ha seguido la tradicion del ministerio, que es nombrar á los primeros propuestos por el Sr. Obispo en las ternas de cada curato.

Hemos recibido el primer número de «La Voz de Totana», con quien desde luego, dejamos con gusto establecido el cambio.

Ayer publicó el «Boletín» el anuncio de la vacante de una escribanía de actuaciones en el juzgado de primera instancia de San Juan. Los que aspiren á obtenerla con el carácter de habilitados y reunan los requisitos determinados en el R. D. de 14 de Agosto del 84, pueden presentar sus solicitudes documentadas, dentro del término de 20 dias, al juez de primera instancia de dicho partido.

Están muy adelantadas las obras de decorado que se ejecutan en la plaza de toros, siendo ya bastantes los cielos rasos de los palcos que hay concluidos. La fachada principal del edificio, vá á presentar una perspectiva agradable. Estas obras atraen bastante concurrencia por las tardes al hermoso circo.

Segun «El Toreo», además de los renombrados diestros Lagartijo y Frascuelo, toreará en esta ciudad en las corridas de feria otro espada, que aun no está acordado si será Guerrita ó Lagartija.

Hemos recibido un libro muy curioso, que se titula «España y el extranjero», y comprende «estudios, comparaciones y franquezas literarias y políticas», por Ernesto Bark. Verdaderamente tiene algunas fran-

quezas, al dilucidar estos puntos: «La política y los políticos.—La literatura y la prensa.—¿Alemania ó Francia?»

Dice «Las Provincias» de ayer:

«El Sindicato de comerciantes de pimienta molido, en vista del alcance que tiene la comunicacion recibida, en la que el señor gobernador civil prohíbe á todo trance la mezcla del aceite al pimienta molido, ha acordado, para resolver en definitiva y no lesionar intereses, convocar á una reunion á todos los comerciantes en ese artículo, productores y propietarios, pues dicho Sindicato, aparte de que tiene que acatar los mandatos de la autoridad, desea no lesionar intereses de nadie, procurando fomentar el crédito y la produccion de este artículo.»

En dicha reunió se tratará estensamente del asunto para acordar despues lo que mejor conduzca al fin que todos deben proponerse.

Oportunamente se anunciará el día y hora en que aquella ha de celebrarse.»

De real orden ha sido promovido al juzgado de primera instancia de La Union D. Pedro Hernandez Luz, que servia en comision el de Cifuentes.

Encuétrase enfermo nuestro amigo el secretario de la Delegacion de Hacienda D. Eugenio Lazo, cuya mejoría celebraremos.

En la caja especial de primera enseñanza se ha abierto el pago del segundo trimestre del año actual á los maestros de Fuente-álamo.

D. Antonio Belmonte ha reclamada al ayuntamiento de esta capital contra la cuota que por consumos se le ha fijado, la cual considera injusta.

En breve empezará á funcionar en Archena una compañía de zarzuela.

El sargento de seguridad D. Pablo Martínez Costa, detuvo anteayer tarde á un sujeto en la plaza de las Cadenas en el momento en que intentaba hacer armas contra otro individuo.

Se ha concedido permiso por el señor Gobernador para publicar en Cartagena un periódico libre-pensador con el título de «El Monje Negro.»

Se ha expedido título de guarda jurado á José Señano Lorca.

Ayer falleció á los once años de edad Luis Senac Gironés, á cuyos padres acompaña mosen su sentimiento.

Ha llegado á esta ciudad el Sr. Cura de la Puebla de Mula, nuestro amigo D. Julian Roque de Urrutia.

Mañana á las cinco de la tarde dará principio en la iglesia de religiosas carmelitas un solemne novenario á San José; que terminará el domingo ventidos, día del Patrocinio, predicando en la funcion D. Antonio Sanchez Navarro.

Definitivamente se pondrá el domingo en la noche en el teatro de Romea, la comedia tantas veces anunciada y aplazada, cuyo título es: «Una venganza frustrada.»

El valor del tabaco cogido en las dos últimas aprehensiones hechas en esta ciudad asciende á cinco pesetas; algo menos de lo que valdrá el expediente formado y demás requisitos

que habrán tenido que llenarse para celebrar la junta etc. Por esto no damos nosotros mucha importancia á lo que se dice del contrabando. Lo que decimos, desde luego, es que el cuerpo de carabineros trabaja con constancia.

Ayer se celebró el mercado en la plaza de Santo Domingo. Según hemos oido, los hortaliceros estan algo descontentos, porque los han puesto al sol, con perjuicio de sus mercancías.

Se encuentra enferma de algun cuidado la señora viuda de D. José Escribano. Deseamos á esta señora un pronto restablecimiento.

Se recomiendan, por su exquisita calidad, los paños y merinos verdaderamente superiores, para Sotanas y Manteos, de la Pañería la Americana, Plaza de San Bartolomé, núm. 4, frente á la iglesia.

HA LLEGADO

á tal extremo el conocimiento de que el Hierro Quesada es el verdadero y único ferruginoso que fortifica la sangre sin el menor perjuicio, que todos los facultativos lo prefieren para combatir la anemia, clorosis, debilidades nerviosas etc.—DR. QUESADA.

Muchas ocasiones se me han presentado en las afecciones oculares, particularmente en las que reconocen por causa la pobreza de la sangre, en las que siempre con éxito he administrado á mis enfermos el Hierro dialisado del Dr. Quesada, y en verdad que no me he arrepentido de ello, por lo que le considero como un poderoso recurso terapéutico que merece toda mi aceptación.—DOCTOR LUZAR (oculista de Valencia.)

Dos pesetas frasco en toda España. Valencia, Dr. Quesada. Murcia, M. Martínez, Platería, y Ginés de Gea, Lencería, 2.

**Contribucion Industrial, año económico de 1888-89**  
Industriales que se citan  
Dia 14 de Abril.

Vendedores de cáñamo, jergas y alpargatas, 9 de la mañana.

Paradores y mesones, 9 y media idem.

Tiendas de abacería, 10 id.

Vendedores al por menor de loza entrefina, 10 y media id.

Id. id. de pescado fresco y salado, 11 id.

Casas de pupilos ó de huéspedes, 11 y media id.

Tiendas de juguetes y baratijas, 12 id.

Id. al por menor de aceite y vinagre y jabon, 12 y media id.

Vendedores de salvado al por menor, una de la tarde.

Tiendas de monteras, una y media idem.

Tablajeros ó expendedores de carne fresca, 4 id.

Vendedores al por menor de carbon vegetal, 4 y media id.

(Se continuará.)

TELEGRAMA.

Madrid 12 á las 6 y 30.

Acaba de celebrarse la vista de la causa seguida por ese ayuntamiento injuriado por el periódico «La Juventud Carlista.»

Diaz Cassou elocuente como nunca.—Montiel.

**GUIA DE MURCIA.**—Se vende á 3 reales en la imprenta de este periódico.

